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Le 2e forum des métiers, co-orga-
nisé par les parents d’élèves élus, 
la direction et des professeurs, 

s’est tenu le jeudi 15 février de 15h à 
17h au collège. Il a permis aux élèves 
de 3e de réfléchir à leur future orien-
tation, en rencontrant des profession-
nels venus présenter leur métier et en 
échangeant avec 
eux. Les parents 
d’élèves FCPE ont 
lancé un appel 
aux autres parents 
d’élèves du collège 
pour les inviter 
à venir présenter 
leur métier.
Par ailleurs, une 
rencontre avec 
la mairie a permis d’identifier des 
entreprises implantées à Montreuil 
intéressantes au vu de leurs activités 
et débouchés pour les élèves mon-
treuillois.En amont du forum, avec 
l’aide de leurs professeurs principaux, 
les élèves ont préparé les questions 
à poser aux intervenants et ont été 
accompagnés pour choisir les mé-
tiers en fonction de leurs souhaits 
d’orientation. Ils ont ensuite sélec-
tionné quatre métiers parmi les seize 
présentés via un sondage sur Pronote. 
Le jour J, les 16 intervenants étaient 

tous au RDV et les 
élèves ont pu décou-
vrir leurs métiers : 
journaliste, respon-
sable de secteur 
antenne de quartier, 
agent immobilier, 

ingénieur (dans les nouvelles tech-
nologies), chimiste, psychologue, 
graphiste, ingénieur dans la fonction 
publique, comédien, auteur-réalisa-
teur, architecte, éducatrice spéciali-
sée, facteur d’objets, enseignant du 
lycée horticole de 
Montreuil, pédiatre 
neurologue, chef 
d’entreprise.
Après le forum, un 
petit bilan à chaud 
a été réalisé avec les 
intervenants, dont 
voici les principaux 

éléments : les intervenants étaient 
globalement satisfaits et seraient 
partants pour renouveler l’expérience. 
Ils sont volontiers restés à la fin du 
forum pour échanger et faire part de 
leurs (bonnes) impressions. Les ate-
liers étaient très vivants et de grande 
qualité, avec des supports de présen-
tation, des anecdotes… L’organisation 
(malgré quelques petits imprévus) et 
le format ont été appréciés. Les élèves 
étaient intéressés et curieux et cer-
tains intervenants étaient même éton-

nés que les jeunes 
soient plus attentifs à 
la fin qu’au début.
Merci à tous, inter-
venants et partici-
pants, d’avoir contri-
bué à la réussite de 
l’édition 2018 !

Forum des métiers : à la rencontre des pros

La 3e édition du Forum des métiers se 
profile déja. Ingénieur, pompier ou 
cuisinier... Nous cherchons un vivier 
de parents ressources. Le choix des 
métiers présentés se fera en fonction 
de chaque classe et de ses centres d’in-
térêt, en accord avec les enseignants 
et la conseillère d’orientation. N’hé-
sitez pas à vous inscrire auprès de la 
FCPE : une rencontre avec un profes-
sionnel éveille parfois une vocation !

Un vivier de métiers

A LA UNE
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PROJET CINE-CLUB

Objectif : 
des projections 
pour tous !

Bonne nouvelle : dans le cadre 
d’un appel à projets du Conseil 

départemental, la FCPE du collège 
a obtenu une subvention pour 
contribuer à la mise en place d’un 
ciné-club axé sur l’éducation à 
l’image. L’objetif du Département est 
en effet d’encourager les initiatives en 
faveur du principe de co-éducation, 
associant les parents aux projets 
pédagogiques de l’établissement. Il 
a donc été décidé que des actions 
seraient conduites en lien avec le 
ciné-club déjà mis en place cette 
année, pour la première fois, par 
Mmes Pontier et Lorvellec.
A compter de la rentrée prochaine, 
la volonté de la FCPE est de 
proposer régulièrement des séances 
ouvertes à tous les parents, en 

projetant des films dont les sujets 
traitent de thèmes en lien avec la 
vie des adolescents, la citoyenneté, 
la prévention des violences et des 
addictions, etc. Ces projections 
pourraient être suivies ou précédées 
d’un débat autour d’un buffet. Nous 
envisageons également de faire 
appel à des intervenants extérieurs 
(professionnels, professeurs, 
associations…) Enfin, nous 
pourrions associer à ce projet les 
lycéens de l’option cinéma, afin de 
favoriser le lien entre les collégiens et 
les lycéens.
Si vous souhaitez, en tant que parent 
d’élève, vous associer à ce projet, 
si vous avez des idées de films ou 
d’intervenants à solliciter, n’hésitez pas 
à vous rapprocher de la FCPE.

POLLUTION

Repérer un collégien qui 
s’isole, un bouc-émis-

saire potentiel et savoir 
réagir au mieux pour 
l’aider : tel est l’objectif de la 
formation Référents Senti-
nelles, qui a été dispensée 
lors de deux sessions de 
deux jours, en janvier et 
février dernier, à des élèves 
de 5e et de 4e, ainsi qu’à des 
adultes volontaires, dont un 
élu FCPE représentant les 
parents.
Lorsqu’une situation se 
présente, les élèves Senti-
nelles peuvent être sollicités 
au cas par cas pour s’oc-

cuper des victimes et des 
témoins passifs et référer 
de la situation à des adultes 
Référents , qui gèrent 
« l’après » et interviennent 
le cas échéant auprès des 
auteurs.
Le dispositif a vocation 
à être pérennisé les pro-
chaines années. Les parents 
ont notamment proposé 
qu’il soit présenté à la 
rentrée aux élèves de 6e, 
pour qu’ils identifient les 
Sentinelles et que certains 
puissent à leur tour s’enga-
ger en faveur d’un meilleur 
climat scolaire.

Pour lutter contre le phénomène de harcèlement au collège, 
le dispositif Référents Sentinelles a été mis en place cette 
année. Explications.

PPMS

Le PPMS (plan particulier de mise 
en sûreté) du groupe scolaire Jean 

Jaurès a été mis en œuvre le 20 dé-
cembre dernier. Cet exercice obliga-
toire consistait à tester les réponses 
mises en place dans le cas d’une 
attaque terroriste. Durant les 30 mi-
nutes prévues pour cette opération, 
élèves et personnels ont étés confinés 
principalement dans la classe où ils 
se trouvaient. La consigne donnée 
était alors de fermer portes, rideaux 
et fenêtres, d’éteindre les lumières et 
de faire silence. Ensuite, un groupe 
d’élèves a été invité à évacuer les 
salles occupées pour se mettre en 
sécurité vers un point de regroupe-
ment. L’exercice a été suivi par un 
certain nombre d’observateurs (per-
sonnels et parents d’élèves). Malgré 
divers points d’amélioration (alarme 
peu audible dans certaines classes, 
quelques portes restées ouvertes...), 
les bons réflexes sont manifestement 
acquis, tant chez les élèves comme 
chez les adultes.

Une simulation réussie

Suite à la diffusion télévi-
sée du reportage « Nos 

écoles empoisonnées » le 
11 janvier dernier, nous 
avons découvert que la cité 
scolaire Jean Jaurès était ré-
férencée comme site pollué 
de catégorie C, « nécessitant 
la mise en œuvre de me-
sures techniques de gestion, 
voire la mise en œuvre de 
mesures sanitaires » pour 
les sols superficiels. Dès le 
lendemain de cette diffu-
sion, une réunion d’urgence 
s’est tenue entre la direc-
tion de la Cité scolaire et 
le Conseil régional. Des 
mesures immédiates ont 
été prises, notamment 
l’interdiction de l’accès aux 

espaces enherbés et arbo-
rés autour de la cour, en 
lisière du parking et près 
des bâtiments d’habitation. 
Toutes les terres polluées 
ont ensuite été enlevées aux 
vacances d’avril, pour être 
traitées par une entre-
prise spécialisée dans la 
dépollution. S’il n’y a pas 
d’inquiétude majeure pour 
les élèves, nous déplorons 
toutefois de n’avoir pas été 
informés plus tôt d’un rap-
port datant de 2014.
Pour identifier les respon-
sabilités en jeu, nous avons 
saisi le Conseil régional 
d’Ile-de-France en charge 
de ce dossier. A suivre, 
donc.

Des réponses... et des questionsDire NON au harcèlement
REFERENTS SENTINELLES


